
!

责编 赵 彤 编辑 杨学栋

电话
!"!##$%" &'()*+,--./01123-45620789(

!""#

年
$

月
%&

日 星期三
!"#$

"#$%&"'() *+,-.

"'$%&"'() *+,-.

编辑 陈培营 杨怀锁 电话
!"!##$%$ &'()*+,0-123-45620789(

% &

!"#$%& '()*+,

!

本报记者 刘国润

昨日!本报记者继续就考生关心的一些问
题采访了在我省招生的有关院校"

!

农林院校降分录取是指在规定的分数

线上还是在实际招生的分数线上!

河南农业大学"我省规定!对各批"不含艺

术#体育$第一志愿报考农#林院校的考生!在

统考成绩总分的基础上加
!"

分投档! 以我们

学校为例! 去年的理科二本分数线是
#$%

分!

一志愿报考农林院校的学生原始分为
#!&

分

即可投档%

!

目前国家紧缺专业和热门专业有哪些!

哈尔滨工业大学"热门专业与非热门专业

总是根据社会发展的需求和趋势不断变化!十

年前的热门专业和现在的热门专业就不一样!

考生应根据社会对专业和毕业生的需求以及

自己的兴趣爱好#特长等来选报专业%

电子科技大学"评价专业好坏的标准很难

定!主要看专业能否适应国家发展大趋势的需

求和在社会上的竞争力% 我校在电子信息领域

处于各高校领先地位! 由于河南生源非常好!

今年我校在河南的招生指标增加
#"'

!由去年

的
("

个增加到
)*"

个%

上海交通大学"不能简单地从毕业后是否

容易就业来判断专业的好坏!因为就业有很多

途径!比如读研究生#出国%我校有
!"'+*"'

学

生毕业后直接读研究生!

)"'

到国外留学!在国

外读的专业与国内读研究生#工作对专业的选

择不一样%

!

我考了
&*"

分# 上人大的机会有多大!

人大金融学在全国的学术地位如何!

中国人民大学"从人大近三年在河南的录

取情况看!文科超重点线
*"+*#

分有希望被人

大录取% 这个考生的情况还需再看情况而定!

欢迎他与我们保持联系%

人大金融学是人大所有专业录取分最高

的!在各省的录取都是这个情况% 在教育部的

排名中!人大应用经济学和理论经济学等
#

个

学科排名第一% 金融学属应用经济学范畴% 金

融学涵盖金融工程#信用管理#国际金融几个

方向!今年在河南的招生计划为
#

人!是人大

在河南投放的招生计划最多的专业%

!

河南财经学院金融学专业录取情况如

何!

河南财院"近几年我校在河南的录取情况

一直比较热% 前年文理科录取的最低分都比二

本线高
))

分% 去年文科最低录取分
#&&

分!比

二本线高
)(

分&理科最低录取分
##&

分!比二

本线高
%

分%

金融学也是我校的热门专业!每年录取的

分数都比较高% 按照一志愿录取情况从高分到

低分排!金融学#经济学#国际经济与贸易#会

计学都是我校热门专业!去年的录取最低分都

在
#%"

分以上%

!

武汉大学本硕连读情况如何!

武汉大学 " 我校有国家本硕连读基地

班 !本硕连读保研率
#"'+&"'

!普通班保研

率
)"'+)#'

! 我校学生出国 # 保研率超过

$"'

!这在全国高校中名列前茅%另外我校还

有
!"

个国际合作项目 !学生可以去法国 #德

国 #新加坡进行本硕连读 !考生可以登陆我

校网站查询 ! 也可与河南招生组老师联系 !
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我想上北京理工大学#请问需超重点线

多少分才可以上!

北京理工大学"近三年我校在河南的录取

分平均比重点线高
#"

分以上% 我校去年在河

南理科最高录取分是
&&%

分! 最低是
&*)

分&

文科最高是
&*"

分!最低是
#(#

分%

!

我是职业对口升学#考了
&!"

分#我想

上西北农林科技大学#有可能吗!

西北农林科技大学 "从去年我校在河

南的招生情况看 ! 这个考生应该会被我校

录取 % 今年我校在河南招生
$()

人 ! 比去

年多 %

!

郑大今年招生政策有何变化!

郑大招办主任张曼平"郑大今年招生政策

和去年基本相同!仍接受二志愿考生!但接受

的二志愿考生需一志愿报北大# 二志愿报郑

大% 另外!对于因一志愿填报不当的我省高分

落榜生!郑大将按照我省的(高分保护)政策予

以录取%

!

我估了
##"

分#报考郑州航院人力资源

管理专业和工商管理专业有把握吗!

航院"如果
##"

分能达到今年我省二本分

数线的话! 一志愿报考这两个专业可以被录

取%

!

海南大学三亚学院学费是多少!

海南大学三亚学院"海南物价比河南高一

些!我校是独立学院!各专业学费在一万二至

一万三之间% 我校没有助学贷款政策% 请考生

根据自己家庭情况和分数慎重填报我校%

!#!"

分能否报黄河科技学院! 今年黄河

科技学院有没有新专业!

黄河科技大学"今年我校普通专业在本科

三批录取%去年的三本分数线是文科
#),

!理科

#!#

% 如果今年
#!"

分能达到三本分数线!一志

愿报考我校可获录取%

今年我校新增五个本科专业'动画#网络

工程#人力资源管理#物流管理#社会工作% 专

科专业新增数控技术% 另外我校本科专业新批

四个专业方向'工程造价#商务英语#新闻#服

装艺术设计%

'()*+,(-./01

!"#$ #(#+&"" %$ #(%&'

本报讯#记者 刘国润$文科一本分数线
#(#+&""

分之间! 二本分数线
###+#&"

分之
间% 理科一本分数线

#(%

左右! 二本分数线
##,

左右&这是郑州市招办预估的今年高招录
取分数线!供考生填报志愿时参考&

去年我省高招录取分数线分别为" 文科
一本

#()

分!理科一本
#("

分%文科二本
#$,

分!理科二本
#$%

分& 考生们普遍反映!与去
年高考试题相比!今年文综'理综试题偏难!

语'数'外试题相对平和& 老师们分析!语'数'

外占了高考(半壁江山)!因为试题相对平和!

所以考生普遍估分情况良好! 这也是今年预
估分数线上扬的主要原因&

专家提醒! 高招录取分数线的确定要综
合各种因素!包括考试成绩'报考人数'各批
次招生计划等!所以!预估分数线仅供考生填
报志愿时参考& 高考成绩预计在

&

月
!&

日由
省招办公布! 届时将同时公布高招各批次录
取控制分数线*高职高专二批除外$&

据悉!洛阳预估的高招参考分数线"文科
一本

#(%

分左右!二本
#&)

分左右%理科一本
#(*

分左右!二本
###

分左右&

由于三本分数线和高职高专批次的填报
志愿在高考分数公布之后和实际分数线公布
之后!因此各地未对此进行预测&

跳小交警韵律操
学交通安全常识
本报讯 *记者 丁友明 通讯员 毛广伟 文

-

图$

&

月
))

日上午! 中原区育才小学的
*""

名小
学生在操场上为家长和同学们进行了 (小交警韵
律操)表演&

连日来!中原区育才小学为创建(平安校园)!

开展了以(我平安我快乐)为主题的少年儿童平安
行动!师生们自编了一套形式新颖的(小交警韵律
操)!受到了越来越多孩子们的喜爱& 四年级小学
生王蒙蒙说"(通过学习韵律操! 不仅宣传了交通
安全规则!而且使我们掌握了许多交通安全常识!

提高了大家遵守交通法规的自觉性& )

时政 击点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点 不要用数字编造幸福感!

近日!卫生部在卫生政务通报中乐观地表示!

!""&

年我国卫生服务形势出现良好变化! 将之称为改革开

放以后医疗费用增长幅度最小的一年%在这一年里!我

国医药费用过快上涨势头得到遏制! 患者门诊急诊费

用接近零增长!住院费用出现负增长!药品在医药费用

中的构成比例持续下降!患者负担有所减轻%

医疗费用增长幅度改革开放以来最小之辞! 并不

值得人们高兴% 就
!""*

年卫生部发布的公报来说 !

)(()+)((#

年!卫生部门综合医院住院病人医疗费用每

年递增
!$'

&

)((&+!"""

年!每年递增
))'

&

!"")

年仅增

长
#'

%这么一看!上述这些年头的增幅几乎均可被定性

为改革开放以来最低!不啻是展示了一幅医疗费用增幅

年年猛降的路径图%然而!与卫生部说法针锋相对的是!

恰好就是在这十多年里! 民间形成了 (看病贵)#(看病

难)的共性共识% 虽然目前尚无更具公信力的独立调查

统计来佐证这一认识!但是前年(医改基本不成功)的国

务院发展研究中心报告!足以说明问题%

医疗费用年递增幅度越来越小! 民众却感觉看病

越来越贵!其中一个可能的原因是'经过多年的猛涨!

医疗费用继续加价的空间已日渐缩小& 即使主管部门

不予以有力监管! 垄断性极强的医疗行业也会进行自

我调整!守住并谨慎扩大既得利益!行走在引起众怒的

边沿上%好像一辆汽车发动之初是以加速度向前奔驰!

达致极限附近之时!速度自然会逐渐调低%另一个可能

则是!目前卫生部门的信息统计系统对上#对外具有某

种不由自主的欺骗性#虚假性% 今天!成果共享已成为

主流民意和执政理念!在向上级汇报行业信息的时候!

到底有多少地方卫生主管部门会撒谎造假! 以赢得公

众好感*

公众关心且需要的是医疗费用的下降! 并非其增

速的减慢与否% 即使增幅年年猛降并非卫生部门一厢

情愿的幻觉!对于最近几年来的天价医药费案#假药案

等每每引起轰动的医疗纠纷! 对于医疗行业的若干体

制沉疴
.

如公立医院的公益性和赢利性的矛盾!医药不

分和管办不分的矛盾
/

! 管理者都不应乐于将之遗忘!

用数字给公众构造出一种并不真实的未来幸福感% 要

力避这种可能犯众怒的局面!在学界#政界#跨国咨询

机构等各自完成的七大医改方案已经成形的情况下!

主管部门就须把它们交给全民讨论#决定%

在独立的民间调查缺席的情况下! 职能部门往往

都有公布对其有利数据!以夸大政绩的倾向!但用数字

为民众编造的幸福感是靠不住的! 可能导致的后果也

是严重的%二战结束后!日本首相吉田茂在会见麦克阿

瑟将军时坦称!倘若日本的统计数字足够准确!断不敢

妄自尊大!以为具有发动太平洋战争的实力&共和国历

史上的(大跃进)也向我们展示了这种自夸冲动造成的

可怕局面% 近年来! 部门之间# 中央和地方之间在

012

#环保#住房等方面的数字打架!也无不证实了这

一点% 周志坤

连听证会都用"托儿#$民意在哪里%

安徽省合肥市污水处理费每吨上调

了
"3!

元至
)

元不等! 导致了自来水到

户价格相应提到
!3)#

元
-

立方米! 突破

了市民的心理价位%人们发现!相关部门

举行的调价听证会上!

%

位听证代表中

有
$

位的名字经常在其他听证会上出现

++"

&

月
))

日,法制日报-$

这个社会!(托儿)真多!过去!卖布

有(布托)!卖鞋有(鞋托)&此后!社会出

现形形色色的(托儿 )一族 !看病有 (医

托)

4

求学有(学托)!坐车有(车托)!上酒

吧有(吧托)!有些联欢晚会有专门鼓掌

的(鼓托)!如今听证会也有(听证托)%

本来!(听证会)是(舶来品)!是政府

在事关民生的重大决策前充分听取民

意#公开博弈的一种方式% 可谁曾料到!

(橘)一旦到了淮北!就成了(枳)!严重走

味% 听证会请来(听证托)!舍弃听证本

质!徒留听证形式!从这些人身上听来的

(民意)是什么民意*是伪民意!是对真民

意的强奸与亵渎%近年来!这种现象有愈

演愈烈之势!使人们对听证会兴趣骤降%

(听证托)式的听证!是典型的叶公

好龙!说明组织者主意已定!并不愿意与

民众分享决策权力! 只想通过听证这种

形式来为自己的主张#决策披上(民意)

的外衣!降低推行阻力罢了% 练洪洋

&千城一面#是对城市文化的摧残
日前!国家文物局负责人说'(现在

一些城市!将历史文化遗产当成了经济

发展的阻碍!片面追求城市建设风格的

新#奇#特!使众多城市风貌陷入了 .千

城一面/的境地 % )文化部负责人则表

示!尊重和珍惜城市的历史传统 #地域

风貌和民族特色!方能保持并彰显一个

城市所独有的文化韵味% 城市中的物质

和非物质的文化遗产见证着城市的生

命历程 ! 我们要精心呵护历史文化遗

产!维系历史文脉!留住城市记忆
.&

月

))

日中国新闻网
5

%

的确! 当今的一些城市正日渐变成

不分你我#似曾相识的(克隆面相)!这不

仅令城市在风格上失去了格调和个性! 更令

城市文化失去了应有的精气神% 何以如此*

其一 !(千城一面 ) 在经济方面属

(重复投资)!在建设思路上属 (重复运

作)! 还直接导致建设及人文资源的巨

大浪费!而其罪魁就是贪大求洋的发展

思路%

其二!(千城一面)的祸首是因为决

策过程中的长官意志取代了科学民主!

某些地方的(规划权 )实际上掌握在少

数领导手中!而其在城市建设或城市规

划上只不过是(门外汉)% 但不幸的是!

他们面对不懂的东西却极有胆略# 勇于

拍板!至于专家的意见#公众的建议!则

常常连(参考)的资格都不具备% 只要他

们看上眼的参照目标! 都会很快催生出

一个大致的仿制品! 某些城市在仿制速

度上(明争暗斗)!其结果自然只能是(千

城一面)了%

故而要规避(千城一面)和城市文化

的精气神遭扼杀! 便必须在城市规划决

策中主动集纳民意! 积极听取专家们的

意见!充分进行论证% 如此!才能使城市

(自然生长)! 并使城市文化应有的精气

神得以浩然长存% 侯玉红

漫画!壮阳不妥
中国石油大学一食堂摊位挂出$特色%

菜谱"$牛鞭壮阳汤%& 有同学表示#学生食堂

出现这些字样#感觉很不雅#也有学生说不

会太在意& 学校后勤服务公司负责人则表

示#学生食堂已被承包出去了#卖什么菜品

学校无权干涉# 但管理上还是由学校负责&

'(羊城晚报)

&

月
))

日*

大学食堂的服务真是周到了#连大学生

的那事都想到了& 如果民间评选$服务最周

到%大学#中国石油大学进入前十应该没有

什么悬念& 有网民建议#如果学校服务考虑

再周到一些#最好开个按摩院什么的#甚至

开个$人流服务室%& 只是#这样的校园#还叫

校园么! 与商业娱乐街没啥区别了& 大学后

勤社会化是一个趋势#但社会化不等于一切

服务都要跟$社会%同化& *文
-

图 丫丫$

姓名还是简短点好
中学时读国外历史!最喜欢背那些外国人

名!什么罗伯斯庇尔#马雅可夫斯基#埃斯库罗

斯 #欧里庇德斯之类 !不是 (斯 )就是 (庇 )!跟

(葛屁)似的!念起来好好玩%

到考试时同学们就恨死了这些(司机)!太

绕了!姓名是干啥用的* 不就是方便大家召唤

你么% 给自己起个特复杂的名字!搞得那么骚

包!简直累人累己%

不过! 中国人的简约姓名也遭遇时代的

新问题了% 由于计划生育政策!大量独生子女

跟随父母哪一方的姓! 据说也成了一些家庭

争执的因子% 新鲜政令出台了000据报载!我

国首部姓名登记单行法规 ,姓名登记条例
.
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-! 已于日前研究起草完成% 核心内容是'

公民应当随父姓或者母姓! 但允许采用父母

双方姓氏 !也就是说 '可以按照双姓起名 !但

不算作复姓%

中国人的姓名一般比较短! 在古代因为有

个字号显得稍长! 新中国成立后连这个也不要

了!省事% 野心家倒是想要个响亮的名字!可不

幸的是!这历史上伟大的几个人!名字大都很普

通!什么李白#项羽#刘邦之类%

改个双姓据说是降低大姓人口的重名

率 !但我想 !这世上也没有第二个也很出名

的李白 % 重名没啥可怕的 !文明社会没有避

讳这一说 !与坏人同名 !只要身份证不重号 !

警察也不能随便拉人吧* 万一尊姓大名真给

别的父母盯上!那也是缘分% 这在世上!找个

缘分多不容易 % 公安部去管身份证号 !更新

落后的电脑数据字库 ! 这才是真正职能对

口 % 起名这种传统习俗 !还是别时刻拿创新

作理由 !交给人家父母去解决算了 !俗话也

说'清官难断家务事%

我个人认为 ! 在姓这个传统观念问题

上 !少一点选择会多一点幸福 % 我们还是守

着我们那两三个甜蜜的普通名字 !过我们的

小日子吧 % 专栏作家饭饭说 '(很多人用非常

普通的字组合在一起 !变成他们的名字++

他们假装成普通人的样子 !隐秘地散布在我

的周围 % )名字普通不奇怪 !最重要的是 '(我

认识的张丽娟 !应该是所有叫张丽娟的人里

最好的一个吧 % 我认识的刘静 !也是所有叫

刘静的人里最好的一个 % 我认识了最好的谢

超 #张旺 #邓瑜++多么幸运又甜蜜啊 1 )瞧

人家说得多好 1

胡思客
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地理标志保护获批准
本报讯 *记者 孙志刚 $

(农产品也成了香饽饽& )荥阳
河阴石榴结出丰收(硕果)&昨
日!记者从河南出入境检验检
疫局获悉!经国家质检总局批
准!河阴石榴已获得地理标志
产品注册保护资格&

据了解 ! 河阴石榴素有
(宫廷贡品'历史名产'中州名
果)之称!一直被视为果中珍
品& 主要分布在荥阳市北邙

乡刘沟村'官峪村和广武的陈
沟'寨子峪等

)#

个行政村&因
特殊的土质和气候条件!河阴
石榴品质极佳& 近年来!当地
在原河阴石榴品种的基础上
又选育出适宜本地栽培的突
尼斯软籽和豫石榴+

*

号'超
大籽'大料东石榴'牡丹石榴
等新品种&

通过品种改良!推行标准
化种植! 已实现了基地规模

化' 良种化' 模式化和商品
化! 河阴石榴的市场竞争力
不断增强& 目前!荥阳市河阴
石榴栽培面积已突破

)(#""

亩 !栽培品种
!"

多个 !年产
石榴

*""

万公斤! 成为当地
农村的支柱产业& 这次河阴
石榴获得地理标志产品注册
保护资格!将对扩大产品影响
力'参与市场竞争起到积极作
用&

据悉 !这次国家质检总
局批准的地理标志保护产
品还有我省的 (张弓酒 ) &截
至目前 !河南省获得地理标
志注册保护的产品达到了
$%

个 ! 总数在全国仍保持
第二 &


